

Los científicos indagan por qué los niños son tan fuertes ante el virus

CRISTINA SÁEZ

Barcelona

Los niños parecen estar protegidos ante la Covid-19. No sólo enferman menos por este virus, sino que, además, cuando lo hacen, presentan síntomas más leves. Es una de las grandes incógnitas de esta pandemia, como también qué papel desempeñan como transmisores del virus y qué explica que tengan una incidencia tan baja de esta enfermedad. En China, por ejemplo, solo el 2% de los enfermos eran menores, un porcentaje incluso menor en España, donde sólo el 1% de los casos contabilizados tienen entre 0 y 19 años.

Hallar la respuesta a esas preguntas es crucial, porque podría proporcionar conocimiento sobre este coronavirus que permitiera hallar formas de proteger a los adultos, la población diana y que más complicaciones sufre a causa de la Covid-19. Con ese objetivo, el hospital Sant Joan de Déu Barcelona ha lanzado la plataforma Kids Corona, de estudios clínicos y epidemiológicos.

“Los niños podrían tener la clave [...] darnos pistas sobre cómo podemos proteger a las personas mayores”, afirmó Juanjo García, jefe de pediatría de este hospital durante la presentación telemática de esta iniciativa.

Así, a través de esta plataforma

se impulsarán cuatro líneas de investigación, tres centradas en los niños y una en embarazadas y neonatos. La primera tratará de comprender cómo se comporta el virus en niños en contacto con enfermos de Covid-19, así como la evolución de la infección en menores que hayan desarrollado la enfermedad leve o asintomáti-

“Los pequeños podrían tener la clave para hallar formas de proteger a las personas mayores”

ca. La segunda estudiará el papel que desempeña la microbiota de nariz y faringe de los menores como factor protector frente a la infección. La tercera se centrará en la respuesta inmunitaria de los niños; y, por último, la cuarta línea pondrá el foco en embarazadas y recién nacidos.

El hospital Sant Joan de Déu lanzará la campaña #ElsInfantsSonClau para reclutar al menos a 500 familias con niños menores de 15 años en las que al menos un adulto haya dado positivo. Para ello, se aliarán con centros y universidades extranjeros; por el momento, ya cuentan con el hospital Universitario de Helsinki (Finlandia) y al hospital pediátrico Meyer en Florencia (Italia). Desde marzo, Sant Joan de Déu ha realizado test a unos 400 niños, de los que sólo 18 han sido positivos para SARS-CoV-2. Sólo un chaval de 13 años ha tenido que ser ingresado en la UCI.●